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П О  Ф А К Т У

А К Т У А Л Ь Н А Я  Т Е М А

Э К О Л О Г И Ч Е С К А Я  Б Е З О П А С Н О С Т Ь

220 тыс. рублей при
своила начальница одного из
почтовых отделений Твери.
Как установило следствие,
она проводила электронные
денежные переводы по кас
совой машине как оплачен
ные, а деньги, предназна
ченные для выплаты, изы
мала из кассы себе в кар
ман. Приговором Централь
ного районного суда Твери
женщина признана винов
ной по статье «Присвоение
и растрата». Ей назначено
наказание в виде 5 лет ли
шения свободы условно с ис
пытательным сроком 3 года
и штрафа в размере 221 тыс.
431 рубля.

55,5 тыс. человек,
по данным Минздравсоцраз
вития России, пострадало от
переохлаждений и обморо
жений за неполных два ме
сяца этой зимы. Из них 215
— погибли. Было госпитали
зировано 3382 человека,
среди которых 52 ребенка.
Как известно, аномальные
морозы пришли в регионы
России во второй половине
января. В Тверской области
в ночь с 12 на 13 февраля
была зафиксирована самая
низкая температура в ЦФО
— 37,6 градуса ниже нуля.

12 млн рублей было
потрачено в областной сто
лице на покупку двух трол
лейбусов четвертого поколе
ния. Новый общественный
транспорт оснащен выдвиж
ными пандусами, предназ
наченными для людей с огра
ниченными возможностями,
низкой входной площадкой,
удобной для пенсионеров,
а также специальным
энергосберегающим обо
рудованием, позволяющим
сэкономить до 35% от при
вычного объема расхода
электричества.

1 метр — такова длина
сосулек на крышах много
квартирных домов в селе
Лесное. Данный факт был
выявлен прокуратурой Лес
ного района в ходе проверки
исполнения законодатель
ства в сфере жилищноком
мунального комплекса, на
правленного на обеспечение
безопасности жизни и здо
ровья граждан от возмож
ного падения с крыш снега,
льда и сосулек в период
понижения температур.
По данным ведомства, МУП
«Коммунальное хозяйство»
Лесного сельского поселе
ния, обслуживающее много
квартирные дома, конкрет
ных мер по устранению
опасности не принимало,
и только после обращения
прокурора района в суд
сосульки были удалены.

104 тыс. рублей от
дала 71летняя жительница
Твери якобы за освобожде
ние своего сына из ОВД.
Мошенники действовали по
давно отработанной схеме —
сообщили, что ее сын задер
жан и для его освобождения
необходимы деньги. В насто
ящее время по данному фак
ту возбуждено уголовное
дело по статье «Мошенниче
ство», ведется следствие.

На прошлой неделе мини�
стерство природных ре�
сурсов и экологии России
опубликовало список
самых грязных городов.
Теперь в него попала
и Тверь

Как выяснилось, этот спи
сок составлялся по итогам
2010 года — так «опера
тивно» работают наши
ведомства. По сравнению
с предыдущим рейтингом
2009 в него добавились
6 городов — Азов, Барнаул,
Волгоград, Волжский, Моск
ва, Набережные Челны
и наша областная столица.
Однако тверские экологи
с присвоенным городу яр
лыком не согласны, потому
что высокий уровень заг
рязнения, о котором идет
речь, был обусловлен ис
ключительно аномально
жарким летом и как след
ствие — лесными и торфя
ными пожарами. На самом
же деле, уверены экологи,
качество атмосферного воз
духа на территории Верх
неволжья, и в частности в
Твери, серьезных опасений
не вызывает. На этой радос
тной ноте статью можно
было бы и закончить, одна
ко в этот же «грязный»
2010 год на сайте «Про
мышленная экология»
(http://ecology.ostu.ru)
были опубликованы мате
риалы научнопрактичес
кой интернетконференции
«Переработка отходов про
мышленных предприятий»,
принадлежащие перу уче
ных ТвГТУ. У них на состо
яние городской экологии
своя точка зрения. Оказы
вается, «в тверскую атмо
сферу выбрасываются ве
щества, по своим токсиколо
гическим признакам относя
щиеся к 24му классу опас
ности (высокоопасные и
умеренно опасные веще
ства по степени воздейст
вия на организм. — Прим.Прим.Прим.Прим.Прим.
ред.ред.ред.ред.ред.), в концентрациях,
превышающих предельно
допустимую концентрацию
(ПДК): сольвент, стирол,
ацетон, уайтспирит, бен

Воздушная тревога

зин, керосин, ксилол, бутил
ацетат». Все эти углеводо
роды с устрашающими наз
ваниями «могут вызывать
поражения человеческого
организма». Как далее со
общается в статье, «плот
ность выбросов по терри
тории города распределя
ется неравномерно. По
объему выбросов первен
ствует экскаваторный за
вод (ТЭЗ) — 50%. В част
ности, вблизи ТЭЗ отмеча
ется троекратное превы
шение допустимой концен
трации ксилола, а ареал
распространения этого загряз
нителя охватывает цент
ральную и восточную час
ти города, включая «Юж
ный», Затверечье, поселок
Аввакумово и дачные по
селки, расположенные
в районе деревни Старая
Константиновка».

А источником выбросов
ацетона, например, «явля
ется витаминный завод,
расположенный в Цент
ральном районе Твери.
ПДК ацетона возле него
превышалась более чем
в два раза и отмечалась
в радиусе до 1,6 км от ис
точника загрязнения, отрав
ляя воздух Пролетарского
и Центрального районов».

Чтобы выяснить, кто же
всетаки прав, мы обрати
лись к экспертам — специ
алистам регионального ми
нистерства природных ре
сурсов и экологии, а также
к сотрудникам Тверского
гидрометцентра, где нам
подтвердили, что выбросы
вредных веществ в атмос
феру действительно есть —
порядка 58,5 тыс. тонн в
год. Но по сравнению с
другими субъектами РФ
это пустяки. В той же
Ярославской области эти
выбросы составляют 81
тыс. тонн/год, в Москов
ской — 194,5 тыс. тонн/
год, а в Липецкой области
— вообще более 350 тыс.
тонн/год. Бояться нечего.
Впрочем, если внимательно
прочитать статью, сомне
ния могут возникнуть не
только у специалистов. Ну
как экскаваторный завод
мог «производить» 50%
углеводородов от общего
числа, если, вопервых,
в городе и без него полно
промышленных предприя
тий, а вовторых, по дан
ным регионального мини
стерства природных ресур
сов и экологии, 70% всех
выбросов вредных веществ
приходится на долю транс

порта. И тем более если
речь идет о кризисном
2010 годе, когда ТЭЗ рабо
тал в полсилы?

Тем не менее дышать
полной грудью тверитя
нам всетаки не приходит
ся. Вопервых, потому что
легкие города загрязнял и
продолжает загрязнять тот
же автотранспорт. Вовто
рых, в областном центре
есть немало промышлен
ных предприятий, кото
рые не соблюдают сани
тарных норм и правил.
Об этом говорят и цифры.
Только за прошлый год
Природоохранная проку
ратура Тверской области
зарегистрировала 221 на
рушение в сфере охраны
атмосферного воздуха. По
словам сотрудников управ
ления, в числе злостных
нарушителей оказались
деревообрабатывающие
предприятия, расположен
ные в Батине, Михайлов
ском, Змееве и Колталове.
Изза того, что их продук
ты деревообработки сжи
гались прямо на месте
производства, все лето
«дымила» не только Тверь,
но и Калининский район.
Вовторых, источая хими
ческие «ароматы», иногда

«дают о себе знать» и не
которые так называемые
старопромышленные пред
приятия. Понять какие,
нетрудно, достаточно хоро
шенько принюхаться, осо
бенно в Заволжском и
Московском районах.

Так что воздушная про
блема есть и ее нужно ре
шать. По мнению губер
натора Тверской области
Андрея Шевелева, ситуа
цию может изменить «пе
редислокация» этих самых
старопромышленных про
изводств из речной зоны на
специально созданные про
изводственные площадки.
Там же целесообразно бу
дет размещать и новообра
зованные предприятия. По
нятно, что и руководство
региона, и жители только
«за». Но вот готовы ли на
это сами промышленники
— большой вопрос. За спа
сибо с насиженного и об
житого места, да еще
в центре Твери, не уйдет
никто. Нужны преферен
ции. Например, предостав
ление бесплатной земли
под размещение производ
ственных мощностей, льгот
ные тарифы на электро
энергию, подведение ком
муникаций за счет регио
нального бюджета и так
далее. И чем раньше этот
пакет будет сформирован,
тем быстрее тверитяне
смогут вздохнуть с облегче
нием: повышение чистоты
городского воздуха положи
тельно скажется на продол
жительности жизни населе
ния. В Гонконге, например,
это поняли еще 20 лет на
зад, ужесточив требования
не только к предприятиям,
но и к содержанию оксидов
серы в автомобильных
выхлопах. В результате
число смертей, вызванных
заболеванием легких, сни
зилось на 30%, а сердечно
сосудистыми заболевания
ми, которые сегодня для
тверского и всего россий
ского здравоохранения
являются врагом номер
один, — на 18%.
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Окончание.
Начало на стр. 1.

Но чтобы к этому прийти,
нужны вовсе не законода
тельные меры, спущенные
«сверху». Неплохо было бы
начать с принципиально
иного подхода к оплате
труда, ведь не секрет, что
в России далеко не везде
изжита система выдачи зар
плат за трудодни, человеко
часы и другие не имею
щие к реальной экономике
показатели. Определенный
вектор в сторону принци
па «как потопаешь, так и
полопаешь», конечно, уже
наметился. Ему, например,
призваны были соответ
ствовать стимулирующие
выплаты в бюджетной

Цыганочка с выходным
сфере (насколько соответ
ствуют — это уже другой
вопрос). Да и многие пред
приятия, в том числе и
в Тверской области, давно
отказались от привычки
платить сотрудникам про
сто за пребывание на ра
бочем месте от звонка до
звонка. Но пока это не
тенденция, а всего лишь
первые шаги, идея о «че
тырехдневке» останется не
более чем чьейто фанта
зией. Чьей конкретно, ис
тория уже умалчивает,
но диагноз ее авторам
и их работоспособности
уже поставлен однознач
ный.
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Лев НОРКИН, начальник Тверского филиала
ФГУ «Мосрегионэнерго»:

— Много лет вся страна работает по суще
ствующему графику, и недовольства ни у кого
это не вызывает. Мало того что за два дня мы
успеваем отдыхать, так еще и на вторую ра
боту у многих хватает времени. Видимо, ини
циатива с нерабочей пятницей интересна
только лентяям, которых не заставишь рабо
тать при любых условиях.
Валерий РУМЯНЦЕВ, глава Ржевского района:

— К авторам идеи о третьем выходном у
меня есть встречное предложение: давайте те
перь и есть будем с понедельника по четверг,
а все остальные дни — голодать. Помоему,
это инициативы одного порядка. А если серь
езно, то я считаю сильно преувеличенными
разговоры о том, что в России мало отдыхают.
Вопрос не в том, сколько выходных, а в том,
как их проводить: если пить, курить и сидеть

Экспертное мнение

перед телевизором, то и семи дней в неделю
не хватит.
Роберт ШНЕЙДЕР, заместитель генерального
директора ОАО «Мостоотряд №19»:

— Наша производительность труда и так в
34 раза ниже, чем в Европе или США, и вряд
ли лишний выходной ее увеличит — наоборот,
мы и за 5 дней ничего не успеваем. И чтобы
преодолеть это отставание, нужно менять со
знание людей, а не их рабочий график.
Евгений НАЯНОВ, генеральный директор
ОАО «Селижаровское РТП»:

— Если у предприятия нет загруженности,
то оно может уйти и на 3дневную неделю, но
если работы достаточно, то и за 5 дней можно
справиться далеко не всегда. Третий выходной
только расхолодит тех, кто и так трудится спус
тя рукава. А ответственные сотрудники, наобо
рот, нередко заинтересованы в увеличении ко
личества рабочих часов.


